

Nationale Konferenz zu Seltenen Erkrankungen (NAKSE) am 18. und 19. September 2025 in Berlin und online – Wie wirken sich aktuelle Fortschritte auf das Leben von Menschen mit Seltenen Erkrankungen aus, und welche Maßnahmen verbessern schon heute ihre Lebensqualität? Diese und weitere Fragen stehen im Mittelpunkt der diesjährigen Nationalen Konferenz zu Seltenen Erkrankungen (NAKSE).

Die NAKSE ist die Fachkonferenz zu Seltenen Erkrankungen, durchgeführt von der ACHSE e.V., dem Dachverband von Menschen mit chronischen seltenen Erkrankungen in Kooperation mit den Zentren für Seltene Erkrankungen. Sie bringt Patientinnen und Patienten, Ärztinnen und Ärzte, Wissenschaft, Industrie und Politik zusammen, um aktuelle Fortschritte, Herausforderungen und neue Ansätze bei Seltenen Erkrankungen zu diskutieren.

Im Fokus der diesjährigen Konferenz stehen Themen wie das Drug Repurposing für Seltene Erkrankungen, die Gen- und Zelltherapie, der Zugang zu klinischen Studien sowie die Herausforderungen und Hoffnungen der Betroffenen und ist hochrangig besetzt.

Weitere Informationen und Anmeldung unter: <https://eveeno.com/nakse2025>



## KLIMATIPP DES MONATS



### Verdrängung und Resilienz

Wenn wir über Gesundheit im Zeitalter der ökologischen Krise sprechen, sprechen wir über die Grundlagen allen Lebens: Ohne saubere Luft, sauberes Wasser und fruchtbare Böden ist kein gesundes Leben möglich. Unsere Gesundheit, unser Wohlbefinden und jede Form von Gerechtigkeit – innerhalb unserer Gesellschaft, zwischen Ländern und über Generationen hinweg – sind untrennbar mit dem Zustand unserer Umwelt verknüpft. Immer noch verdrängen große Teile der Bevölkerung und viele politische Entscheidungsträgerinnen und Entscheidungsträger das wahre Ausmaß der Bedrohung.

Mit Verdrängung sind Ärztinnen und Ärzte vertraut. Allerdings ist für sie ab dem Moment der „Diagnosestellung“ eine Beteiligung an der Verdrängung keine Option mehr. In Bezug auf die gesundheitlichen Auswirkungen der Klima- und Umweltkrise übernehmen sie zunehmend Verantwortung dafür, die Verdrängung zu überwinden und Handlungsbereitschaft zu erzeugen. Das zeigen die Beschlüsse des 129. Deutschen Ärztetags.

Resilienz entsteht, wenn wir uns den Zumutungen unserer Zeit nicht entziehen, sondern

ihnen bewusst begegnen – mit dem Vertrauen in unsere Fähigkeit, angemessen zu handeln, zu gestalten und uns weiterzuentwickeln. Die ökologische Krise können wir nicht mit fachlicher Spezialisierung oder im Alleingang bewältigen. Sie verlangt von uns, gewohnte Denk- und Arbeitsgrenzen zu verlassen und die eigene Rolle im größeren Ganzen neu zu definieren.

[www.planetaryhealthcheck.org](http://www.planetaryhealthcheck.org)



[www.bundesaerztekammer.de/presse/aktuelles/detail/gesundheitlichen-klimaschutz-und-anpassung-jetzt-voran-treiben](http://www.bundesaerztekammer.de/presse/aktuelles/detail/gesundheitlichen-klimaschutz-und-anpassung-jetzt-voran-treiben)

<https://link.springer.com/article/10.1007/s00108-025-01867-8>



*Professor Dr. Christian Schulz,  
KLUG Deutsche Allianz  
Klimawandel und Gesundheit e. V.*

Anzeige



„In der Reha muss sich der ganze Mensch erholen!  
Nicht nur das Gelenk!“

**Markus Wasmeier**  
Doppel-Olympiasieger und Ski-Weltmeister  
Botschafter der Villa Aurelia

[www.premium-reha.de](http://www.premium-reha.de)

## Unser Goldstandard für die Premium Reha

Die Villa Aurelia steht für medizinische Kompetenz in der orthopädischen Rehabilitation. Unser Therapiekonzept verbindet orthopädische und chirurgische Expertise mit individueller Zuwendung und integrativen Verfahren. Für zuweisende Kolleginnen und Kollegen sind wir ein verlässlicher Partner in der postoperativen Weiterbehandlung.

Premium Reha bedeutet: eine nachhaltige funktionelle Wiederherstellung, unterstützt durch Naturheilkunde, Stressreduktion und ein gastfreundliches Umfeld auf Hotelniveau.



**Weitere Informationen und Ansprechpartner**  
finden Sie auf unserer neuen Zuweiseiseite.  
[zuweiser.roemerbad-klinik.de](http://zuweiser.roemerbad-klinik.de)

**Villa Aurelia**

Römerbad Klinik für Orthopädie, Physikalische und Rehabilitative Medizin  
Römerstraße 15 | 93333 Bad Gögging

